

くるじお

鹿部町立鹿部中学校

在籍生徒数89名

学校通信 第3号

1A 33名 ひまわり1名

電話 7-3114

2A 26名

令和5年6月16日発行

3A 26名 ひまわり3名

《重点教育目標》

「互いを尊重し、目的を明確にして、主体的に考え行動する力」の育成

～ みんなのために、頭と体を使って行動しよう ～

「温かなあいさつが響く学校」

校長 小林 智晴

一年で一番昼の時間帯が長い時期になりました。夏の暑さの到来も間もなくですが、保護者・地域の皆様には、いかがお過ごしでしょうか。

春先や月に1度の登校時のあいさつ運動、先日、私も通学路に立ってみました。その道を歩く生徒は少ないのですが、本校の生徒はもちろん、小学生も1人でも恥ずかしがらずに、元気にあいさつをしてくれます。校内では休み時間に廊下ですれ違ったり、放課後に部活動の様子を見に行ったりした時も、多くの生徒が自分からとても爽やかにあいさつをしてくれます。授業のはじめと終わりの元気なあいさつ、来客などの目上の方をはじめ誰とでもあったときにする爽やかなあいさつ。学校では、休み時間のにぎやかな声と同じくらい、大きな声のあいさつが飛び交っています。恐らく各ご家庭や幼稚園、小学校でのしつけや指導、地域の皆様の声かけによるものだと思います。中学校でも生徒会を中心に生徒自身があいさつの大切さを言っていて、互いに心がけようと呼びかけています。そのような様子を見ると、とてもすがすがしい気持ちになります。

あいさつは人と人をつなぐ基本であり、人として大切にしたい不易の態度だということは、世界共通のものだと思います。日本では、ものごとは「礼に始まり、礼に終わる」とさえ言われ、礼儀の基本として長い間の伝統としてきました。来週行われる中体連のような競技においても、礼儀や思いやりは、ある意味勝敗の結果以上に大切にされています。鹿部町ではその伝統が、子どもたちにしっかりと引き継がれていると感じます。

社会は変化の激しい時代、あらゆる仕組みを見直し、自ら価値を見つけていく時代になっていくと言われています。これからの時代を生きる子供たちには、だからこそ、人と人のつながりや礼儀を大切に、自国の文化や伝統の素晴らしさに誇りを持ち、それを身に付けて、社会に出て行ってほしいと思っています。「おはよう」「行ってきます」「ただいま」「おやすみ」などの一言に、話す子どもには温かい心が育まれ、人と人の心が通じ合う思いを抱くことができます。ご家庭や地域の皆様には、引

き続き、挨拶、言葉がけの大切さを子どもたちにご指導いただきたいと思います。

夏休みまで、あと1か月と少しです。これからも、地域・保護者の皆様には、本校の教育活動へのご理解・ご協力をお願いしますとともに、地域やご家庭での子どもたちへの声掛け・励ましをお願いいたします。

「部活動」

～渡島中体連 函館地区吹奏楽祭～

今年度の中体連が6月3日の陸上競技を皮切りに始まりました。陸上は北斗市運動公園陸上競技場で行われ、2名が出場しました。時折強い風の吹く肌寒い日ではありましたが、鹿部中の出場選手は全力を発揮し競技に臨んでいました。

特に3年平井くんが110mHで全道大会出場を決めました。また、800mに出場した3年伊藤くんは、健闘しましたが全道標準記録突破とはなりませんでした。

【大会結果】

3年平井くん 110mH決勝4位 16秒5
3年伊藤くん 800m予選3位 2分33秒8

今後、全道出場標準記録の突破を目指し、北斗市で行われる北海道中学校陸上競技大会標準突破大会または千歳市で行われる通信陸上大会のどちらかに出場することになります。（今年度函館市千代台陸上競技場の改修工事のため）

【中体連各種大会】下記の日程・会場で行われます。

今年度はアフターコロナにより応援制限は緩和されていますが、競技によって応援に違いもありますので、試合観戦や応援に行かれる方は事前にご確認ください。多くの部活動で管内大会・全道大会に出場することを期待しています。

○野球：20日～21日、24日木古内町鷹取球場

○サッカー：20日～22日北斗市運動公園フットボール場

○バドミントン：20日～22日鹿部町総合体育館

【吹奏楽祭】演奏開始10：55

6月24日（土）には函館市民会館にて吹奏楽祭が行われます。今年度は吹奏楽祭や吹奏楽コンクールの他に、町内で行われる「鹿部神社祭典」や「海と温泉のまつり」で演奏する機会もありますので、多くの方にご参観いただけるとうれしいです。

「少年の主張」 渡島地区大会

15年度「少年の主張」 渡島地区



「少年の主張」は昨年度のビデオ審査とは異なり、今年度は4年ぶりに同じ会場に集まり発表する形で行われました。鹿部中学校の代表は、竹本妃那さん（3年）です。発表練習を重ね、全校生徒の前で発表を行い本番に臨みました。

6月15日に発表と審査が行われ、結果については「優良賞」を受賞しました。

3年 進路講話



6月12日（月）函館西高校、七飯高校、函館大谷高校、清尚高校の4校の先生をお招きして、3年生の進路講話会を開きました。各高校の特徴や高校卒業後の進路状況、中学校時代にしておくべきことなどについてお話しくださいました。



中でも、西高校では現役西高生に西高の特色など説明させる取り組みを今年度から始められ、今回2名の高校生（鹿部中の卒業生）が来校し、3年生に向けてお話してくれました。



これからの学校生活、家庭学習の取組や進路への意識づけなど、今後の進路を選択する上でとても勉強になりました。



幼小中合同クリーン作戦

6月8日（木）幼小中合同クリーン作戦が行われました。昨年度に引き続き無事に実施することができました。中1と小5、中2と小4、中3と小3がそれぞれ協同して同じ場所を担当し活動しました。（ちなみに小6と幼年長が合同しています）先輩として、安全面に気を配りながら、小学生に目



配り・声掛けをしながら、しっかりとリーダーシップを発揮し活動できました。自分たちだけで活動するより、気を張って疲れたとの感想も聞かれました。

7月行事予定

日	曜日	学校行事	
1	土		
2	日	英検 2次	
3	月	全学年教育相談～11(月) 水泳授業(1年) 性に関する教室(2年)	5時間授業
4	火	教育相談 街頭指導 水泳授業(3年)	5時間授業
5	水	教育相談	5時間授業
6	木	教育相談 渡島管内大会	5時間授業
7	金	教育相談 漢字検定 水泳授業(2年)	5時間授業 鹿部神社祭
8	土		
9	日		
10	月	教育相談 スクールカウンセラー来校日	5時間授業
11	火	性に関する教室(3年) 各種委員会	6時間授業
12	水	研修日	5時間授業
13	木	歯みがき教室(1年) 執行委員会	6時間授業
14	金	宿泊研修保護者説明会	6時間授業
15	土		
16	日		
17	月	海の日 北海道みんなの日	
18	火	見学旅行保護者説明会	6時間授業
19	水	職員会議	5時間授業
20	木	水泳授業(2年)	6時間授業
21	金	大掃除 水泳授業(1年)	(特)6h授業
22	土		
23	日		
24	月	終業式 全校集会	6時間授業
25	火	夏季休業～8/21(月) 全道陸上(釧路)～27(木)	
26	水		
27	木		
28	金	全道野球(滝川)～8/1(火)	
29	土	吹奏楽コンクール	
30	日		
31	月		